
令和元年度むかわ町鵡川厚生病院運営協議会（第１回）

１ 日 時 令和元年８月２日（金） １４時００分～１５時００分

２ 場 所 むかわ町産業会館第２会議室

３ 委員の出欠

会 長 毛 利 好 隆 出席

副会長 山 口 力 出席

委 員 沼 田 智 明 出席

委 員 前 田 幸 男 出席

委 員 佐 藤 悦 子 出席

委 員 佐 藤 俊 博 出席

委 員 宮 崎 晴 美 出席

委 員 佐 藤 博 征 欠席

委 員 千 阪 孝 出席

４ 説明のため出席した事務局職員

健康福祉課 課長 高 橋 道 雄

同 保健介護Ｇ 主幹 今 井 喜代子

同 保健介護Ｇ 主査 三 上 祐

（オブザーバー）

町国保穂別診療所 事務長 藤 江 伸

５ 指定管理者

北海道厚生連事業推進部 課長 飯 田 則 仁

むかわ町鵡川厚生病院 主任 小 林 亮 史

看護管理科長 阿部 久美子

６ 議件 報告 （１）鵡川厚生病院の運営状況等について

（２）運営交付金の推移等について

（３）令和元年度鵡川厚生病院収支計画及び町病院事業会計予算について

（４）新公立病院改革プランの進捗状況及び2021年度以降の取組方針

（５）むかわ町鵡川厚生病院新改革プランの進捗状況について

７ 議事の概要

発言者 発 言 内 容

高橋課長 （審議に入るまでの間の進行）

大澤委員の辞任に伴う補欠委員について、町から委嘱状の交付を行い、その後に

審議に入る。

毛利会長 あいさつ（省略）

飯田課長 報告１ 鵡川厚生病院の運営状況等について



発言者 発 言 内 容

高橋課長 報告２ 運営交付金の推移等について

飯田課長 報告３ 令和元年度鵡川厚生病院収支計画及び町病院事業会計予算について

三上主査

毛利会長 報告事項の１から３について、意見・質問を出していただきたい。

各委員 ありません。

小林主任 報告４ 新公立病院改革プランの進捗状況及び2021年度以降の取組方針

高橋課長 報告５ むかわ町鵡川厚生病院新改革プランの進捗状況について

毛利会長 報告事項の４と５について、意見・質問を出していただきたい。

山口委員 ２０２１年度以降の取組方針で、75歳以上の後期高齢者人口が増加している中

で、今後、看取りを支えていく地域包括ケアシステムをさらに推進していくとして

いますが、具体的に看取りを支えていく体制について、どのような方向性を考えて

いるますか。また、町民へ向けての病院側からの発信なども必要と思いますが、今

後の取組予定を伺います。

もう１点、月曜日にありました消化器の出張医による外来が行われていません

が、医師の確保ができた段階でまた再開するのですか。

阿部看護管理 病院としては、アドバンスケアプランニングを重点的に考え現在取り組んでいま

科長 す。入院した時などに看護師からの説明が必要になると思いますが、どう家族に伝

えていくのかを含め、看護師の人材育成ができる病院の体制を考えていくため、ア

ドバンスケアプランニングの研修等について、医師も含めて取り組んでいるところ

です。なお、消化器の医師の確保については、補充することで取り組んでいるとこ

ろです。

山口委員 最後の場所が病院なのか施設なのか自宅なのか、国の方も看取りを在宅や施設で

迎えることに力を入れていると思います。また、最後を迎えた時に死亡確認の問題

もあり、医師が在宅をそれぞれ訪問することができるかという課題など難しい問題

と考えているところですが、厚生病院において前向きに体制づくりを進めているこ

とについて心強く思っています。

飯田課長 厚生労働省がアドバンスケアプランニングについての通知をしており、厚生連も

通知を受けて協議を進めております。ご家族や、亡くなられる方の意思を尊重する

などの倫理的な課題も出てくるので、顧問弁護士等と協議をしながら対応を模索し

ているところです。

毛利会長 改革プランについて状況報告をいただきましたが、今後も引き続き努力していた

だいきたいと思います。

厚生病院の運営状況は厳しいところもございますが、震災等で大変な状況におい

て、地域に病院があり本当に良かった思う１年でした。これからも地域住民のより

どころとしての厚生病院に係わる本運営協議会の役割は大切であると思いますの

で、引き続きみなさんのご協力をお願いいたします。（閉会）


